



A los 80 años y tras toda una vida dedicada a la sociología y la filosofía, el académico Félix Schwartzmann recibió ayer el Premio Nacional de Humanidades y Ciencias Sociales, conferido por primera vez desde su creación en 1992.

"Una de las virtudes supuestas es destacar los méritos del otro, supuestos, verdaderos o imaginados. En este sentido, hay que exaltar a quienes otorgaron el premio; queremos decir que con objetividad y grandeza de ánimo se alegraron en exaltar aquello que consideraron verdadero", señaló, regocijado.

Al reunirse con el jurado que lo designó, encabezado por el ministro de Educación, Jorge Arrate, manifestó que el desarrollo científico de las ciencias humanas y los recursos, no sólo deben ser destinados a ensalzar el valor de las materias primas y los aspectos económicos.

"Lo que el pueblo requiere es, también, una nueva visión del mundo y ofrecer horizontes de realidad al obrero, a los jóvenes", dijo el galardonado, quien se desempeña como profesor en las facultades de Ciencias y de Filosofía y Humanidades de la Universidad de Chile.

Advirtió que, en un mundo finito, una economía de mercado extrapolada hasta el infinito "va a llevar a la guerra de competitividad que ya estamos viendo". Por eso, puntualizó, es necesario recuperar la concepción humana, de la sociedad y de América.

Schwartzmann, con cuatro hijos y seis nietos, se hará acreedor de un diploma, de una suma cercana a los 7.400.000 pesos y de una pensión vitalicia de 20 unidades tributarias mensuales, que será cancelada a contar del uno de enero próximo.

Ahora, indicó, se encuentra abocado a elaborar un documento sobre la visión del mundo actual y las perspectivas desde América frente al desarrollo económico, y a preparar el tema "El hombre destructor de sí mismo y de la tierra", que presentará en la Novena Bienal de Arquitectura.

El ministro Arrate destacó que el estímu-

Distinción es concedida por primera vez

Premio de Humanidades a Félix Schwartzmann



De izquierda a derecha, el ministro de Educación, Jorge Arrate; el Premio Nacional de Humanidades y Ciencias Sociales, Félix Schwartzmann, y el presidente de la Academia Chilena de Ciencias Sociales, Juan de Dios Vial Larrain.

lo fue conferido por la obra "altamente creativa" del docente, en especial, su investigación sobre la exégesis de la cultura americana y la amplia gama de conocimientos que

posee en las áreas de humanidades y ciencias sociales.

Agregó que estas condiciones enriquecen su personal visión intelectual, "cultivada

con independencia y vigor de juicio, abriendo caminos a nuevas vocaciones". El jurado escogió al académico entre un total de siete postulantes a la distinción.

"Cuando me comunicaron el premio —dijo el profesor—, hice un recuento rápido de muchas cosas y me acordé de los compañeros de mi gremio, que son los que honestamente me estimaron cuando era director de la Unión de Sindicatos Gráficos de Chile. Me decían: 'maestro Schwartzmann, llegarás donde te propongas'.

MÁS PREMIOS

Once actores, cineastas, dramaturgos y un arquitecto postulan al Premio Nacional de Artes de la Representación y Audiovisuales, que un jurado, presidido por el ministro de Educación, Jorge Arrate, dictaminará mañana, a costar de las 15.30 horas.

Entre los candidatos al galardón figura una sola mujer: la directora de teatro Delilia Guzman, quien hoy está a cargo de la obra "Albertina en cinco tiempos", en el teatro Isla.

En la lista aparecen, además, los cineastas Miguel Littin, director de "El Chacal de Nahueltoro" y actual alcalde de la localidad de Palmilla, en la Sajama Región; y Raúl Ruiz, autor del guion de la película en cartelería "Ancisa Leyen O'Neil".

Los actores que postulan a la distinción son Humberto Duvalchelle, Tennyson Ferrada, Gabriel Maturana, Wilfredo Mayorga, Rubén Sotocinal y Domingo Tessier. Junto a ellos, se mencionan, además, el dramaturgo Egon Wolff y el arquitecto e iluminador Bernardo Trumper.

Una nota divulgada por el Ministerio de Educación indicó que el jurado respectivo se reunirá el 30 de agosto para definir quiénes recibirán los premios nacionales de Ciencias de la Educación, Ciencias Exactas, Periodismo y Artes Plásticas.

Irene Strothoff

Premio de Humanidades a Félix Schwartzmann [artículo]

Irene Strothoff.

Libros y documentos

AUTORÍA

Strothoff, Irene

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Premio de Humanidades a Félix Schwartzmann [artículo] Irene Strothoff. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile